

ORGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO
y Defensor de las Conquistas Democráticas de Costa Rica
Director y Gerente: ROMULO TOVAR

Año I

SAN JOSÉ, COSTA RICA, LUNES 11 DE FEBRERO DE 1924

Número 53

ALEJANDRO ALVARADO QUIROS y las maquinaciones echandistas

Desde el dos de diciembre hasta en este momento, el país no ha podido recobrar su natural tranquilidad. Después de la lucha a que dió lugar la actitud del partido agrícola depresiva para las juntas electorales de Alajuela y Heredia, se creyó que todo había terminado y que el proceso electoral seguiría su desenvolvimiento normal dentro de los principios legales que vive la república. El país sabe que esto no ha sucedido, y que para mayor escarnio, nos hemos encontrado frente a frente de una situación semejante a la de 1913, cuando los partidos torpemente dirigidos por el egoísmo y la pasión, siempre mala consejera, perdieron sus fuerzas morales en un ajeteo de intrigas sin límite. Se tenía derecho a creer que el despreciable espectáculo que dieron los partidos en 1913 no lo habría de sufrir la república una vez más por lo que ello significa de desorden y hasta de indignidad.

Esa lucha de 1913 será siempre trágica para Costa Rica; el haberla hecho entonces imprudentemente y sin genio alguno, da a entender el grado de mezquina inteligencia de nuestros orgullosos e infatuados políticos y ya se vio a que infames extremos tiende una empresa como aquella en que la mayor parte de los que manejaban la tramoya lo hacían con el corazón envenenado. Ya se sabe a lo que condujo todo eso: en 1913 se rompió el orden constitucional. Los que creyeron interpretar bien la constitución entre ellos don Cleto González Víquez, admitiendo que en vez de proceder el Congreso a elegir presidente entre los que habían obtenido el mayor número de votos, podía cambiarse el sistema con la renuncia de todos los candidatos presidenciales y con la elección de una designatura de común acuerdo, no solo fue una manera de decapitarse los partidos, de rasgar sus altos títulos representativos los hombres, sino y lo que es peor aún, fue una manera también de dejar a un lado las reglas estrictamente constitucionales para comenzar a vivir un estado artificioso que a poco se disolvió en una especie de dictadura y que culminó al fin con el despotismo de Tinoco.

Previeron los hombres de 1913 el desarrollo de estos fenómenos políticos? Arreglaron los hombres las cosas para que después de la presidencia del Lic. González Flores siguiera en cualquier forma el despotismo de Federico Tinoco? Midieron los hombres que en ese juego anduvieron, se dieron cuenta ellos, muchos de los cuales se llaman patriotas y aún se morirían por salvar este título, midieron ellos, decimos, las consecuencias del mal que le imponían a la república arrastrándola hacia la tiranía?

Todo esto fué el resultado de las operaciones insensatas, mal estudiadas, peor sentidas de 1913. Si los hombres de aquella época hubieran puesto mejor consejo en lo que estaban haciendo, si en vez de creer como creyeron, que don Máximo Fernández era un criminal, si en vez de dejarse oscurecer el ánimo, hubieran tenido mayor respeto por sus jefes, por el Dr. Durán, sus devotos, habríamos vivido días de gran lucha pero estamos seguros que las cosas se habrían cristalizado de una manera decorosa y de conformidad con los principios que profesa la nación. Pero se comenzó a hacer el mal, por despecho unos y

por cobardía otros, y el país se precipitó por una pendiente que lo condujo hasta la humillación incalificable de 1917.

Uno de los hombres que anduvo en ese drama, el más sensacional de toda la vida política costarricense, el más sensacional porque no alcanzó en momento alguno, la vibración épica que otros momentos de nuestra historia política tienen, la acción rebelde por ejemplo de 1889, uno de los hombres que puso la mano en esa hoguera no para quemarse el brazo como el romano ejemplar sino para encender más las llamaradas de la pasión y el odio que hay en el fondo oscuro de aquellos días, uno de los hombres que hicieron la presidencia de Alfredo González, que hicieron la oposición a Alfredo González, como consecuencia natural de 1913 y que—hombre este de grande orgullo—puso sus hombros para exaltar al César en 1917, es el señor Alvarado Quirós.

Estamos en 1924. Ha pasado la tremenda batalla eleccionaria. Se ha mostrado al principio de ella el señor Alvarado Quirós casi indiferente a los ardores de la pelea; ha entrado en ella casi forzadamente, para alentar entusiasmos que se perdían. Figura al final de ella en los centros de acción de su partido y ahora preside el único centro de acción de su partido. Quién hay a su lado que tenga la altura de este hombre? Quién hay a su lado quien como él haya sabido captarse el aprecio y aún la confianza del mayor número? En quién de los que le rodean se ha puesto casi devoción y fe? Nadie ha querido ahondar en su vida política, pero muchos han creído sin temor en la bondad que es un signo de su vida, que resulta de su modo de ser atento y refinado. Este hombre está ahora dirigiendo la política de su partido y la política de su partido parece abrirle al país una perspectiva más sombría, más nefasta, más infame que todo cuanto de malo o torpe se hizo en 1913—En 1913 se obligó a los candidatos presidenciales, entre ellos al Dr. Durán, a la noble figura del Dr. Durán, a que renunciaran sus derechos de tales candidatos: ahora se oyen insinuaciones de inteligencia entre los partidos, de llegar a un acuerdo acerca de un tercero, también de renunciar los candidatos presidenciales, y creen los grandes Alejandros que esto, que indica debilidad, se le puede arrancar a un Jiménez. En 1913 toda la confabulación se reduce a buscar entre los hombres que han de organizar el nuevo gobierno un amigo de aquellos que dirigen esa confabulación; encuentran ese amigo talvez no tanto en el Presidente como en el ministro Tino-

co. Ahora hacen una nueva confabulación: ya no les importa la figura de don Alberto Echandi; aceptan que su presidencia sería indeseable para la República; consideran que la presidencia del Lic. Jiménez bien puede ser sustituida con la de un hombre a quien se puede sacar de cualquier parte aunque su nombre no haya sido el de un director de la conciencia pública; lo que necesitan ellos no es un grande en el gobierno sino un amigo. En 1913 rodearon a Tinoco; desde entonces comenzaron a hacerlo representativo; lo pusieron al frente de una secreta oposición que se le hacía al Presidente y cayeron con él en el crimen de 1917. Andan buscando ahora a un Tinoco y creen haberlo encontrado.

Estamos viviendo días de sozobra, de expectación, de inquietud. Un día se habla de arreglos habidos entre el echandismo y el jimenismo, otro día se habla de arreglos habidos entre el echandismo y el volismo; otro, cuando todo esto se hace imposible, se insinúa la idea de que el echandismo romperá el quorum de la Cámara y se cita la opinión inmensa del maestro de Alejandro Alvarado, de don Cleto; otro día se habla de formar un Congreso echandista; surge de pronto lo de Honduras y comienza a pensarse si sería posible hacer eso en Costa Rica. Se dice que los Estados Unidos admiten la dictadura en Honduras y ellos se alientan. No son amigos de los Estados Unidos, los han execrado desde 1917; pero les parece buena la actitud de los Estados Unidos con respecto a la política de Honduras. Otro día se trata de una revolución. Ahora andan los inspiradores de la política echandista agitando una conjuración insensata: la de comprometer al General Volio en lo que ahora llaman levantamiento de Cambronero en Esparta.

Alejandro Alvarado Quirós, quiere Ud. que toda esta sea obra suya?

Alejandro Alvarado Quirós, un costarricense que aspira a los más altos títulos de la ciudadanía se aviene con todo este lodazal de intrigas bajas y antipatrióticas?

Alejandro Alvarado Quirós, otras voces no nos importan, otros políticos no pueden dar de sí sino el mal, usted que se pone en el pecho las condecoraciones de un monarca español, usted quiere a su patria menos que a sus condecoraciones?

Si la patria se siente empujada hacia el desorden, hacia el descrédito, hacia el despotismo, hacia el sacrificio, señalemos el nombre de este hombre como uno de los responsables de todo el mal que puede hacerse a esta patria ó de todo el mal que le están haciendo en las tinieblas de una sorda conjuración. Señalemos a este hombre, no para condenarlo inexorablemente, sino para apelar a lo que haya de superior en su ánimo y que él pueda poner como tributo aun en este momento en el altar de su patria a cuyas puertas están los que fueron a matar a Rogelio Fernández en Buenos Aires; a cuyas puertas están los que quieren romper los altares de la república y hacer de nuevo de sus tesoros—del tesoro formado por los hombres que en ella trabajan y dan alta lección de virtud—el caudal de sus vicios en las tabernas y en los garites.

Mañana:

Las leyes de los Fariseos

Habla don José Ma. Zeledón Billo

San José, 10 febrero de 1924.

Señor Director de "La Voz"

Ciudad.

Muy señor mío:

Agradeceré a Ud. la inserción en su estimable diario, de las siguientes líneas:

Respecto de la publicación hecha ayer por el Diario del Comercio de una carta mía al Coronel Oreamuno Berrocal, fechada el once de Enero recién pasado, me interesa hacer constar: que esa CARTA PRIVADA se ha publicado sin MI CONSENTIMIENTO, y que jamás habría dado documento alguno expresamente para ser explotado por los grupos políticos que siempre he combatido.

Es claro que no rehuyo la responsabilidad de los conceptos dichos en privado—contestando una carta que a muchas otras personas fué dirigida—al compañero de labores políticas a quien he creído tan noblemente inspirado como yo, pero ni tenía el deber ni sentía el deseo de hacerlos públicos. Mucho menos comparto la poca meditada opinión que se atribuye a los prisioneros de la última asonada, de que en el llamado Partido Agrícola podrían tener sincera realización las aspiraciones radicales y concretas del Partido Reformista.

Soy de Ud. muy atento servidor,

JOSE MARIA ZELEDON

Servicio Cablegráfico

Moscow.—El gobierno ruso hizo declaración ayer de que nombrará sus representantes para que asistan a la Conferencia naval que se reunirá el catorce de febrero corriente en Roma, bajo los auspicios de la Liga de las Naciones, pero que sus representantes llevarán instrucciones de que si los delegados de las demás naciones obran bajo la influencia de la política de Poincaré, se retiren inmediatamente sin firmar ningún contrato, pues según informes que se han podido obtener, se dice que la Conferencia ha sido sugerida por el Gobierno francés, quien desea que el resto de las naciones que no tomaron participación en el tratado de limitación de Washington, sean reducidas a un tonelaje ridículo. Si Rusia ha aceptado y está representada para dicha Conferencia, es para satisfacer los deseos de Inglaterra, quien ha emprendido una política más suave que la francesa.

Roma. Los delegados del Gobierno del Soviet han conferenciado con el Premier Mussolini sobre los asuntos de la Conferencia Naval que se reunirá en esta ciudad. Parece que los delegados rusos tienen instrucciones de saber la política del Premier Italiano para llevar a una buena solución.

Ciudad de México.—El Departamento de Guerra dice que se ha ordenado que parte de los ejércitos que se dirijan a Veracruz, tomen dirección a Mérida, Yucatán, en donde según informes se encuentra el líder revolucionario de la Huerta; la determinación de evacuar Veracruz por los revolucionarios fué el que aquel puerto no presentaba una suficiente defensa para hacer frente a las fortalezas federales. El Gobierno abrigaba la esperanza de que al hacer el ataque a Veracruz, se haría por agua y tierra, pues con este fin se habían hecho salir varios oficiales navales a los Estados Unidos para que negociaran varios cañones que ocuparían en el ataque.

Washington, 9.—El Departamento de Estado anuncia que se han hecho arreglos para retirar el cuerpo de marinos que permanecen en Managua, Nicaragua, el próximo enero.

Roma.—Fué firmado hoy aquí un tratado comercial con el Gobierno soviético de Rusia por decisión del premier Mussolini. Dicho tratado, además, establece el reconocimiento de aquel gobierno por Italia. Inmediatamente nombrará un embajador en Moscú para que se restablezcan las relaciones diplomáticas con el soviético.

Londres.—Ha surgido una controversia entre Lloyd George y Clemenceau. Poincaré y el premier Mc Donald sobre la alegación de la existencia de un tratado secreto entre Wilson y Clemenceau con respecto a la ocupación del Rhin. Estas discusiones y ataques de uno y otro han sublevado los espíritus de los estadistas. El premier Mc Donald critica a Lloyd George de indiscreto y manoseador de ciertos asuntos que no le correspondía censurar. Su actitud es vergonzosa y contraria al uso. En un discurso dice que él ha cometido un error al referirse a dicho tratado y ponerlo como secreto. "Afirmo que mientras hice referencia a dicho asunto no creí que las cosas llegarán al Estado en que se encuentran ac-

tualmente. Si dije que dicho tratado era deseado de la política inglesa, debo tomar en cuenta, sin embargo, que por mi elevada actuación, los demás políticos me han querido tomar el pelo, pero eso no lo conseguirán porque yo tengo documentos que demostrarán lo contrario: Ahora con justa razón niego los términos publicados de mi discurso en la parte que se refiere a tan delicado asunto."

El Premier Macdonald por otro lado se ha dirigido al embajador de París para que se disculpe ante el Premier Poincaré y que le haga ver la delicada situación que se crea pueda surgir por la publicación parcial del contenido del discurso de Lloyd George sin el consentimiento del Premier Poincaré pues dicho discurso

contiene asuntos puramente privados de alta política que no son permitido darlos a conocer.

París.—El Expresidente Clemenceau dice que si Lloyd George reproduce el arreglo secreto entre Wilson y Clemenceau Francia pagará las reparaciones. Esto lo dijo Clemenceau después de haber leído nuevamente lo declarado por Lloyd George en donde describía el pacto secreto de ambos personajes para la ocupación del Rhin.

En una de las partes del tratado que dá a Estados Unidos ocuparán el territorio alemán excluyendo a Inglaterra, de tomar parte en estos asuntos y repartirse solo aquellas dos naciones los productos de la ocupación.

ADMINISTRACION

Para cuestiones de administración, sobre todo anotación de suscripciones y reclamos, la Oficina de "LA VOZ" está situada 75 varas al Oeste del Parque Central, Avenida de la Corte de Justicia.

Los editoriales de LA NOTICIA REPUBLICANA van a ser editados en un folleto como documentación histórica.

Solicitudes al Apartado No. 340.

PRECIO: ₡ 2.00

Obleas Antigripales

PARA RESFRIADOS, TRANCAGO E INFLUENZA

Obleas Neuralgias

QUITAN EN POCOS MINUTOS EL DOLOR DE CABEZA Y NEURALGIA

AGENCIA GENERAL:

BOTICA LA VIOLETA

Otro éxito artístico

Lo fué el debut y presentación de Paquita Escribano, la genial tonadillera, de pura raza hispana, el sábado en nuestro simpático Teatro América.

El triunfo ha sido justificado pues Paquita Escribano, une a su gran belleza un completo dominio de todos los secretos y matices del baile.

Paquita Escribano es Dios y es Reina en el Tango flamenco, en el

Fox-Trot, en el Tango Argentino, en el Chotis Madrileño y en las sublimes tonadillas.

En todo este conjunto, se destaca Paquita como una gran figura de la escena, por la flexibilidad de su talento, por el brío y la brillantez de su arte eminentemente sublime, toda elegancia, gracia, pasión.

Para ella es nuestro sincero saludo y nuestro aplauso.

10 A 25% MENOS

Hemos recibido 50,000 colones en zarzas, etamines, medias, poplines, céfiros, chinillas, piqué, lanillas y otros muchos artículos, comprados personalmente por nuestro socio en Nueva York, Miguel Angel Murillo, a precios muy bajos.

Garantizamos de un 10 a un 25 por ciento más bajo de los precios corrientes de plaza. Esquina del Banco Internacional.

VICTOR MURILLO

La llegada de turistas

Ayer domingo llegaron a la capital 95 turistas norteamericanos procedentes de New York.

Recorrieron en autos y carruajes la ciudad y sus alrededores. Por la noche visitaron el Teatro Nacional, cuyo establecimiento fue abierto e iluminado por orden del Sr. Secretario de Fomento.

Este considerable grupo de turistas; partieron hoy a las 12 hs. rumbo a Limón, para volver a tomar el "Calamares" en dicho puerto.

Inspección Judicial

Mañana martes sale con rumbo al Guanacaste, el Lic. don Luis Castro Saborío, Magistrado de la Corte Suprema de Justicia, con objeto de practicar la visita anual a los juzgados y demás dependencias del ramo de Justicia en aquel departamento. Le desearamos un viaje feliz.

En la Cámara de Comercio

Mañana tendrá lugar la sesión ordinaria de Miembros de la Cámara de Comercio de Costa Rica, para tratar asuntos importantes que benefician los intereses de los asociados.

Se vende batavo

En buenas condiciones un coche americano de 4 ruedas, una volanta de 4 ruedas y 1 caballo para idem. Todo con sus respectivos aperos.

En esta oficina informarán

Asociación de Periodistas

Mañana martes, a la hora anunciada, 10 hs.—se verificará la reunión de periodistas en el salón de actos de la Biblioteca Nacional. Recordamos a los compañeros asociados, que estas asambleas tendrán verificativo los martes y los viernes.

La perspectiva de nuestro grano de oro

La perspectiva que se nos presenta no puede ser más brillante, como en pocas ocasiones se ha visto.

Hoy tenemos informe de que el café se cotiza en los mercados de Londres a 175 chelines y en California a 27 dólares.

Los beneficios ya se hacen sentir con la baja del cambio, y todo nos hacen creer que el Stock de Dólares, por la abundancia de letras, tendrá que salir al mercado.

En la Catedral

En la tradicional misa de doce que ayer domingo se celebraba en la Basílica Metropolitana, sufrió un síncope, una señora, como consecuencia de la mucha aglomeración de fieles.

En el acto fue socorrida por personas piadosas conduciéndola a la sacristía en donde fue confortada con un vaso de vino generoso que la reanimó, devolviéndola a su estado.

La fiesta de la Virgen de Lourdes

Hoy celebra el centón de San Joaquín de Flores, la solemne fiesta de su milagrosa Virgen, aparecida en París el año 1885.

Los camiones salen de la capital con muchas familias de romeros, que van en promesa a ofrecerle sus dádivas a la Virgen de Lourdes.

El cumpleaños de un Bebé

Hoy es día de alegría en el hogar de Gustavo Navarro, competente tipógrafo de la casa Borrás Hermanos.

Trátase de festejar hoy el primer cumpleaños de su primogénito, el gracioso y simpático Joaquincito, lindo Bebé, que con sus caricias vino a complementar la dicha de sus padres.

Sean estas líneas el fiel exponente de nuestro cariño, y que una dicha y ventura eterna sea siempre el ángel guardián de este tierno niño, cuyo primer año de vida hoy celebran sus familiares rodeados de júbilo.

A los Agentes de "La Voz"

Se les suplica activar y remitir lo más pronto posible los asuntos de administración del mes de diciembre que estén pendientes, los cuales nos hacen falta para el cierre de los libros de ese mes.

Busque nuestro próximo número

La tragedia del sabado

Un joven recibe tres puñaladas por defender a un amigo

La terrible escena que comentamos tuvo su desarrollo el sábado a las 22 horas (10 noche) en el camino de San Antonio de Desamparados.

Sus Protagonistas

Fueron estos, Emiliano Castro Fernández, joven, de 21 años vecino de San Miguel; Juan Araya vecino de Desamparados, y Eduardo Cordero; los tres conocidos y amigos.

La desgracia

Esta tuvo su origen por una leve disputa suscitada entre Araya y Cordero, que de las palabras pasó luego a los hechos, agarrándose ambos en plena carretera a trompada libre, cuerpo a cuerpo. Como cosa natural y muy corriente entre buenos amigos, intervino en la lucha, Emiliano Castro saliendo a la defensa de Cordero, sin prever que su contendor iba armado de un puñal, que

rápidamente salió a relucir tan pronto vióse acometido por dos hombres.

El herido

En la triste refriega vino a resultar una víctima, el joven Emiliano, quien recibió tres puñaladas; una en la ingle, otra en la cabeza y otra en el brazo izquierdo, siendo socorrido por varios vecinos y amigos que acudieron en el acto a prestarle auxilio.

Así, chorreando sangre, tomaron el camino hasta Desamparados para dar cuenta a la autoridad del lugar. Inmediatamente se pasó aviso a la Cruz Roja pidiendo una ambulancia, cuyo servicio se llevó a efecto con toda celeridad y cumplimiento.

El herido ingresó esa misma noche al Hospital practicándole oportunamente las curas necesarias.

Fiestas cívicas en Puntarenas

El Ayuntamiento de ese lugar ha fijado para la celebración de sus Fiestas Cívicas, los días 28, 29 del mes en curso y el 1º y 2 de marzo entrante.

Han contribuido para dichos festejos algunos entusiastas particulares y los comerciantes en general, pasando lo recolectado a más de \$ 1,000

Nadie se opone a que se realicen estos festejos; al contrario como queda dicho, todos ofrecen su pequeño óbolo.

La Banda de Liberia concurrirá a amenizar esos festejos.

VERMICIDA INFANTIL

El mejor matador de lombrices hasta hoy conocido

De venta en todas las Boticas

El problema del agua se resolverá muy pronto

Este problema, de carácter grave, que hace tiempo nos afecta a todos por igual, propóñense resolverlo los señores ediles en muy breve plazo, y para ello, trabajan conjuntamente.

Son muchas las deficiencias, muchos los abusos que habrá que corregir, pero la difícil tarea ya comenzada quedará resuelta sin apelar a nuevas dilaciones.

El Municipio de San José no emprenderá obra alguna importante, sin haber solucionado antes el problema de la cañería.

LA TUBERCULOSIS

se cura con la
NEOBIOS
Representante: E. de Benedictis
Apartado 467

La inestabilidad del cambio

Recorriendo el Mercado de valores esta mañana, hemos notado una completa paralización. No se hacen operaciones. El comercio sólo compra lo indispensable, bajo la confianza de que el cambio forzosamente tendrá que ir descendiendo.

En el bol-fo nos informan sobre la mucha existencia de letras como efecto de las liquidaciones del café; y la baja que han sufrido las monedas europeas en los mercados americanos, son signos reveladores de que el cambio tiende a la baja.

La sabana es visitada por los cacos

Una nube de rateros se ha desatado por la capital.

Ya no suceden los asaltos en los barrios céntricos, debido al la a la tenaz persecución que sobre estos Satélites viene ejerciendo la policía secreta. Ahora dedican sus actividades profesionales en el robo y saqueo a los barrios de más tranquilidad y rara es la noche que no fracturan una puerta o rompen una ventana.

Ayer noche penetraron en la casa de don Abel Rodríguez, sita en San Francisco de Mata Redonda, llevándose hasta el baul de la sirvienta, sin que nadie se diera cuenta del suceso.

Sería bueno que el servicio de policía se extendiera ampliamente hacia este barrio, hoy aumentado por gran número de familias que tienen allí sus propiedades, y que también son acreedoras a la garantía del orden y seguridad.

El incendio de esta madrugada

Serían las 3 y 30 de la madrugada, cuando los pitos de alarma pusieron en movimiento a todo el vecindario de la calle 5ª entre avenidas 4 y 6 Sur, que abandonando el lecho, acudió al punto para imponerse de lo ocurrido. Se trataba de un incendio en la propiedad de don Eustaquio Villalón, sito en la citada calle, detrás del Colegio de Señoritas.

Los vecinos prestaron su cooperación para impedir el avance de las llamas, no sin dejar de poner a salvo sus muebles que fueron al punto colocados en el centro de la calle y en casas próximas.

La Bomba Knox acudió minutos después, ocupando la esquina de la Alcaldía primera para la concesión y funcionamiento de las manguetas, cuyo trabajo se ejecutó con toda precisión.

El primero que llegó al punto del incendio fué don Víctor Carvajal Salazar, Jefe de construcciones, quien con ayuda de otras personas hizo derribar una de las

puertas de la casa incendiada para dar principio a la obra de salvamento.

Las medidas del Jefe de Bomberos tuvieron éxito eficaz, pues pudo a los pocos momentos cortarse el fuego sin que el voraz elemento se transmitiera a las propiedades contiguas.

Los daños sufridos, no fueron de mayor consideración, debido a la actividad desplegada de todos cuantos tomaron parte.

A las 5 de la mañana todo se hubo terminado, regresando el personal de bomberos a su destino.

La casa estaba deshabitada, pues la familia del señor Villalón se encuentra de temporada en Desamparados.

Hoy a las 7 horas de la mañana,—impuesto del suceso—el señor Villalón se presentó en uno de los juzgados para ponerse a las órdenes de la autoridad que instruye la respectiva sumaria.

MANUEL MADRIGAL Q.

FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA

BARATILLO de Casimires y Camisas de Lana

Los precios más bajos de plaza

FABRICA DE GALLETAS EMPAGADAS

(MARCA POCHE)

EDUARDO POCHE E HIJOS

MAQUINARIA ELÉCTRICA — EMPAQUE ASÉPTICO

La fabricación se hace con artículos de pureza garantizada y con limpieza absoluta. Se sirven pedidos a todos los lugares de la República y garantizando la bondad del producto.

CALLE 6ª SUR — SAN JOSE, C. R.

Perece ahogado en una poza

El joven León Miranda de 25 años, vecino de San Rafael de Heredia, pereció ahogado en una poza cercana a la villa de Barba, en donde se encontraba acompañando de varios amigos.

El suceso ocurrió el sábado por la noche, y llenó de consternación a todo el vecindario.

Nuestro corresponsal nos informa por telégrafo, esta infausta noticia sin darnos más detalles.

El cadáver fué extraído la misma noche, dándole cristiana sepultura, ayer domingo.

Los compañeros de la infeliz víctima, llenos de terror por la desaparición del amigo, se apresuraron en dar parte a la respectiva autoridad que instruye la sumaria, y quien procedió a la detención de ellos, como únicos testigos oculares del hecho.

Paz a sus restos.

LA ESMERALDA

CUBERO HERMANOS

ESQUINA N. E. DEL PARQUE CENTRAL — SAN JOSE

CANTINA - ABARROTES - REPOSTERIA

Permalente y renovado surtido de licores extranjeros

BUENOS VINOS DE MESA BARATOS

LAS MEJORES FRUTAS Y CONSERVAS

DULCES Y PASTELES EXQUISITOS

La constante concurrencia es la mejor expresión de su fama

Hacia la región de Tortuguero

Hoy partió en cumplimiento de su cargo y en viaje de inspección el Jefe de la Pagaduría Nacional don Zacarías Leiva.

Recorrerá las regiones de San Carlos y Sarapiquí, regresando próximamente a la Capital dentro de unos 10 días.

Aserradero y Depósito

— DE —

MADERAS DEL PACIFICO

—————

ADOLFO GARCIA

— SUCESESORES —

ACTIVIDAD Y CUMPLIMIENTO EN EL DESPACHO

FRENTE AL SEMINARIO — Y — 300 v. al S. de la Soledad

Los Precios más Bajos de Plaza

La fiesta de ayer en la Merced

Una concurrencia desbordante hemos visto la noche del sábado y el día de ayer en el gran turno de la Merced, cuyo festival fue amenizado por una magnífica orquesta.

Las comisiones de señoras y señoritas que tuvieron a su cargo la colecta de fondos para la terminación de las perfectas obras que el Padre Valenciano ha emprendido con tenaz em-

peño, dió un magnífico resultado pecuniario. Y es que los feligreses de la Parroquia se encuentran satisfechos y entusiasmados por la bella y rápida transformación que el Padre Valenciano ha hecho en su iglesia.

Su labor es digna de ser considerada, y bien merece la colaboración unánime de todos sus fieles.

AGENTE DE COMERCIO

Ofrezco mis servicios como agente de comercio en esta ciudad. Como conozco la plaza me halló en aptitud de prestar a los comerciantes del país un servicio eficaz. Deseo trabajar en cualquier clase de operaciones. Recomendaciones serias.—Alajuela, Febrero de 1924

EDUARDO VILLEGAS C

Avenida Fernández Guell



Carlos M. Jiménez
ABOGADO Y NOTARIO

Teléfono No. 256
San José, C. R.

CERVEZA TRAUBE

LA MEJOR DEL PAÍS

PÍDALA EN TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS

SUFRE Ud. DOLOR DE CABEZA?

SU REMEDIO INSTANTANEO SON LAS

Obleas Cefálicas

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS



Acuerdos tomados por la Municipalidad de Limón en su sesión primera

SESION primera, ordinaria.—Celebrada por la Municipalidad del Cantón Central de la Provincia de Limón, a las 20 horas del 3 de enero de 1924. Asistieron los señores Regidores, Sadi Laporte Ulloa, Presidente, Francisco Solórzano González, Vice-Presidente, Juan José León Yee, Víctor M. Salazar y Eusebio Arnaez Briceño, Suplente.

Art. 1.—Se aprobaron las planillas de trabajos ordinarios y las de la reparación de la cañería correspondientes a la semana del 22 al 28 de diciembre último.

Art. 2.—Fue leída y discutida una comunicación de don Arturo Fernández en la cual solicita que se le reintegre una suma proporcional al tiempo que deba permanecer inhabilitado para conseguir licores de la Agencia de Limón debido a la interrupción de la línea con San José y cuya situación le causa pérdida en su calidad de patentado para el expendio de licores del país. Considerando que dicho señor Fernández es el único nuevo patentado y que no sería justo que habiendo pagado la suma de ochocientos cincuenta colones por el valor de dos patentes, no pudiera sacar beneficio alguno al igual que los demás comerciantes, se acordó: aprobar dicha solicitud para que se le reintegre una suma proporcional al tiempo y al valor de las patentes mientras no haya licores en la Agencia de Limón.

Art. 3.—Fueron leídas las propuestas para la construcción de una casa en Molón, destinada a Agencia de Policía, que presentan por medio del Gobernador los señores, don Cesar Rivaflécha, don Manuel Uyet y don Abel Zúñiga, y se dispuso nombrar una comisión compuesta por los señores Regidores: Salazar y León para que las estudien y den el informe.

Art. IV.—El señor Regidor Solórzano hace moción para nombrar como apoderado municipal al señor don Antonio Segura y a don José Hernández Sánchez como Inspector General de Rentas. El señor Regidor Salazar vota para el cargo de apoderado municipal por el señor don Otoniel Fonseca. Los demás regidores votaron por la moción Solórzano. Se acordó, en consecuencia, nombrar a los señores don Antonio Segura y a don José Hernández Sánchez en los puestos de apoderado municipal e inspector de rentas, respectivamente.

Art. V.—A solicitud del señor Regidor Presidente, se acordó nombrar al señor don Guillermo Mora V. en el puesto de maquinista de la bomba de Río Banano.

Art. VI.—El señor Regidor Salazar hace moción en el sentido de que los señores regidores hagan una visita al lugar en que se están haciendo las reparaciones a la cañería. El señor Regidor León opina por que se envíe un ingeniero a hacer esa visita. El señor Regidor Solórzano propone ampliar la moción Salazar en el sentido de que el ingeniero Molina venga a dar informe de los trabajos en la próxima sesión. El regidor Salazar acepta esta ampliación y así queda

aprobada la moción del señor Regidor Salazar.

Art. VII.—El señor Regidor Salazar hace moción para nombrar al señor don Horacio Tases en el puesto de Administrador del Mercado. Aprobado.

Art. VIII.—A solicitud del señor Regidor Presidente fueron nombrados los señores Juan Rafael Mora E. y don Carlos Carboni en el trabajo de la revisión de las cuentas de la Contaduría y Tesorería de este Municipio, y los señores don Tomás Rees Ch. y don Rubén Rivera en el trabajo de recalificación de patentes comerciales.

Art. IX.—El señor Regidor Salazar hace moción en el sentido de que la Corporación Municipal se dirija al señor Gobernador de la Provincia y al señor Comandante de Plaza a fin de que ambas autoridades traten de impedir la explotación que algunos comerciantes hacen del pueblo limonense aprovechándose de la carestía de artículos de primera necesidad con motivo de la interrupción de la comunicación con San José. Moción así mismo para dar un voto de censura al señor Administrador de la Aduana por impedir la entrada de víveres en condiciones ventajosas para el pueblo. El señor Regidor Arnaez da una larga explicación sobre la actitud asumida por la administración de la Aduana y después de discutida ampliamente esa moción se acordó enviar una comisión a Turrialba, compuesta por los señores don Aurelio Castro C. y don Moisés Cerdas, para ver si pueden conseguir y traer algunos víveres por cuenta de este Municipio. Se dispuso así mismo dar la suma de ciento cincuenta colones para gastos de la Comisión, autorizar al señor Regidor Presidente para que firme una orden de compra por cuenta de este Municipio, encargar al señor Contador para fijar los precios de venta y encargar para esa venta al Administrador del Mercado con asistencia del señor Regidor León.

Art. X.—Se aprobó la moción del señor Regidor Solórzano para que vuelva nuevamente al puesto de Archivero Municipal, el señor Eladio Robles, dándole al mismo tiempo permiso para separarse de su puesto por quince días y con goce de sueldo por estar enfermo.

Art. XI.—Se dispuso nombrar a don Fermín Marín en el puesto de Juez de Rastro y llenar la vacante que deja don Fermín Marín con don Rogelio Amador.

Art. XII.—A solicitud del señor Regidor León se acordó suprimir todas las subvenciones que hasta ahora ha dado el Municipio con excepción de las que siguen; Sanatorio Carit, Cocina Escolar, Maestro de Banda, dos escribientes de la Gobernación y los Agentes de Policía de los Distritos 20 y 30.

Art. XIII.—Fue aprobada la moción del señor Regidor Solórzano para dedicar al estudio de las finanzas y fomento la sesión última de cada mes.

Art. XIV.—El señor Regidor Presidente hace moción para proceder a obtener del Gobierno los giros que a favor de este Municipio deben haber sido extendidos para cubrir la suma de \$30,000 que aparecen en el presupuesto de mil novecientos veintitres y que fueron donados para la construcción de las calles de Limón. Se acuerda encargar para ese efecto al señor Regidor Presidente.

Art. XV.—De acuerdo con lo expuesto por el señor Regidor Solórzano respecto a finanzas y fomento el señor Regidor Salazar propone trazar un plan para hacer de preferencia las siguientes obras: cloacas, calles, cañería y baños. Aprobado. Así mismo se dispuso que quedarán definitivamente aprobados todos los acuerdos anteriores.

A las veinte y una hora y cuarenta y cinco minutos terminó.

Sadi Laporte, Presidente

A. S. Rees, Secretario

Ejécútese: F. de P. Gutiérrez, Gobernador.

Art. XVI.—El señor Regidor Salazar hace moción para nombrar al señor don Horacio Tases en el puesto de Administrador del Mercado. Aprobado.

Art. XVII.—A solicitud del señor Regidor Presidente fueron nombrados los señores Juan Rafael Mora E. y don Carlos Carboni en el trabajo de la revisión de las cuentas de la Contaduría y Tesorería de este Municipio, y los señores don Tomás Rees Ch. y don Rubén Rivera en el trabajo de recalificación de patentes comerciales.

Art. XVIII.—El señor Regidor Salazar hace moción en el sentido de que la Corporación Municipal se dirija al señor Gobernador de la Provincia y al señor Comandante de Plaza a fin de que ambas autoridades traten de impedir la explotación que algunos comerciantes hacen del pueblo limonense aprovechándose de la carestía de artículos de primera necesidad con motivo de la interrupción de la comunicación con San José. Moción así mismo para dar un voto de censura al señor Administrador de la Aduana por impedir la entrada de víveres en condiciones ventajosas para el pueblo. El señor Regidor Arnaez da una larga explicación sobre la actitud asumida por la administración de la Aduana y después de discutida ampliamente esa moción se acordó enviar una comisión a Turrialba, compuesta por los señores don Aurelio Castro C. y don Moisés Cerdas, para ver si pueden conseguir y traer algunos víveres por cuenta de este Municipio. Se dispuso así mismo dar la suma de ciento cincuenta colones para gastos de la Comisión, autorizar al señor Regidor Presidente para que firme una orden de compra por cuenta de este Municipio, encargar al señor Contador para fijar los precios de venta y encargar para esa venta al Administrador del Mercado con asistencia del señor Regidor León.

Art. XIX.—Se aprobó la moción del señor Regidor Solórzano para que vuelva nuevamente al puesto de Archivero Municipal, el señor Eladio Robles, dándole al mismo tiempo permiso para separarse de su puesto por quince días y con goce de sueldo por estar enfermo.

Art. XX.—Se dispuso nombrar a don Fermín Marín en el puesto de Juez de Rastro y llenar la vacante que deja don Fermín Marín con don Rogelio Amador.

Art. XXI.—A solicitud del señor Regidor León se acordó suprimir todas las subvenciones que hasta ahora ha dado el Municipio con excepción de las que siguen; Sanatorio Carit, Cocina Escolar, Maestro de Banda, dos escribientes de la Gobernación y los Agentes de Policía de los Distritos 20 y 30.

Art. XXII.—Fue aprobada la moción del señor Regidor Solórzano para dedicar al estudio de las finanzas y fomento la sesión última de cada mes.

Art. XXIII.—El señor Regidor Presidente hace moción para proceder a obtener del Gobierno los giros que a favor de este Municipio deben haber sido extendidos para cubrir la suma de \$30,000 que aparecen en el presupuesto de mil novecientos veintitres y que fueron donados para la construcción de las calles de Limón. Se acuerda encargar para ese efecto al señor Regidor Presidente.

Art. XXIV.—De acuerdo con lo expuesto por el señor Regidor Solórzano respecto a finanzas y fomento el señor Regidor Salazar propone trazar un plan para hacer de preferencia las siguientes obras: cloacas, calles, cañería y baños. Aprobado. Así mismo se dispuso que quedarán definitivamente aprobados todos los acuerdos anteriores.

A las veinte y una hora y cuarenta y cinco minutos terminó.

Sadi Laporte, Presidente

A. S. Rees, Secretario

Ejécútese: F. de P. Gutiérrez, Gobernador.

Teatro Moderno
LUNES 11 FEBRERO
A las 7 p. m.
El Policía Rural
A las 8.30 p. m.
PRISCILA DEAN
en la emocionante cinta
Con la Corriente
de mucho éxito

Teatro Adela
LUNES 11 FEBRERO
A las 7 p. m.
Amor Tropical
A las 8.30 p. m.
Gran éxito! Sublime representación de
LAS ESPOSAS DE LOS HOMBRES

HARINAS
TRIUNFO
LEON DE ORO FANCE
POR LLEGAR DONDE
A. BRESCIANI

Variedades
LUNES 11 FEBRERO
A las 7 p. m.
A las 8.30 p. m.
POR ULTIMA VEZ
La Lucha entre
Firpo y Dempsey
De mucha sensación!

AMERICA
MARTES 12 FEBRERO
Nuevas y variadas atracciones de la genial tonadillera
PAQUITA ESCRIBANO

Gran Fábrica de Mosaicos Hidraulicos
— Fundada 1906 por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez —
ADELA V. DE JIMENEZ
CONTRATISTAS **E HIJOS** CONSTRUCTORES
SAN JOSE, COSTA RICA
APARTADO 343 TELEFONO 278
Agente en Cartago: MANUEL FREER

CAL DE CONCHA en Desamparados
Tengo para la venta CAL DE CONCHA en mi Depósito en Desamparados, y también recibo órdenes en esta ciudad en la Ferretería de Espriella y Compañía, esquina opuesta a la iglesia del Carmen.—DAVID ROJAS FLORES.

BEJOS M. YAMUNI
participa a su numerosa y distinguida clientela, que ha TRASLADADO su
ALMACEN y TIENDA
“LA POUPEE”
a su PROPIO LOCAL, situado en la Avenida Fernández Güell, en donde ofrece
Preciosas novedades acabadas de recibir, y
ZINC de 26 GAUGA
Imprenta Borrásé Hermanos

LA REFORMA
Sombrerería de Tomás Valverde
La que vende MAS BARATO; y en Arreglos, donde MEJOR se Trabaja a GUSTO del cliente
1a. Avenida Oeste, N° 406, 25 v al Oeste del Banco Internacional

La Navarra
REFRESCOS, SIROPES Y AGUAS MINERALES
LO QUE EL PUBLICO SOLICITA POR SU EXQUISITEZ
PIDA SIEMPRE La Navarra

LA JOYA
TIENDA DE TEJIDOS Y ENCAJES
Se trasladó al local que ocupaba
BEJOS YAMUNI
Teléfono No. 742 - Apartado No. 360